

Recuento MILENIO

Se duplica la cifra de muertos; 5 mil en cinco meses de 2010

Mayo, el segundo más violento del sexenio, con mil 110 víctimas del crimen organizado

Se duplica la cifra de muertos; 5 mil en cinco meses de 2010

• Chihuahua registra 40 por ciento de los ajusticiados en los últimos 31 días

Méjico ▶ Rafael López y Melissa del Pozo

Las ejecuciones relacionadas con el crimen organizado en los primeros cinco meses de este año duplican la cifra registrada en el mismo periodo de 2009, pues en lo que va de este año se registraron 5 mil 30 homicidios, en comparación con las 2,677 acumuladas el año pasado.

Lo anterior deriva en que el mes que acaba de concluir se ubica como el segundo más violento del sexenio con un total de mil 110 muertos, cifra que sólo es superada por marzo de este año cuando se contabilizaron mil 130 ejecuciones.

Además, el total de asesinatos contabilizados en mayo también representan el doble, respecto a las sumadas el mismo mes de 2009, cuando se registraron 510 personas muertas. En 2008 la cifra de homicidios relacionados con el narcotráfico

sumaba 493 casos, mientras que en 2007 sólo se realizaron 279.

Las ejecuciones ocurridas en los primeros 153 días de este año son 69 por ciento superiores a las contabilizadas de enero a mayo de 2008 y 78 por ciento más a las documentadas en 2007 en el mismo periodo.

Chihuahua presentó el número más elevado de ejecuciones en lo que va del gobierno de Felipe Calderón con 451 muertos, tras superar el récord de septiembre de 2009, cuando se registraron 409 homicidios.

El estado con el problema de seguridad más severo del país, concentra 40 por ciento de las muertes registradas en mayo, mientras que unodecada tres asesinatos ocurridos en todo el sexenio se cometieron en dicha entidad.

Ciudad Juárez acumuló durante mayo, 60 por ciento de las muertes perpetradas por el narcotráfico en Chihuahua y suma cinco mil 288 ejecuciones en los 42 meses del gobierno de Felipe Calderón.

Sinaloa se ubicó como la segunda entidad más violeta con 109 ejecuciones, seguida por Guerrero con 92

casos y Baja California con 68.

Durango, Sonora y Tamaulipas rebasan las 50 ejecuciones en cada entidad, mientras que Nayarit, Estado de México y Coahuila, registraron un promedio de 29 casos cada uno. En este último estado, destaca la muerte de nueve jóvenes en un bar de Torreón, de los cuales, dos eran estudiantes del Tecnológico de Monterrey.

El combate al crimen organizado provocó la muerte de 25 agentes municipales, 15 policías estatales, seis del orden federal, tres militares y un marino, además, de 61 mujeres, 15 menores de edad y 11 funcionarios públicos.

Ayer hubo 39 muertos por el crimen organizado en Chihuahua, donde, entre otros, dos sujetos fueron ejecutados por un comando. En Apaxtla, Guerrero, el enfrentamiento de dos células de sicarios dejó un saldo de seis muertos.

Tijuana (5), Michoacán (2), Monterrey (1), Culiacán (1), Baja California (1), Oaxaca (2), entre ellos un empresario; Estado de México (1), fueron las entidades donde el hampa arrojó víctimas mortales. ■■■

Continúa en siguiente hoja



JUAN CARLOS FLEICER

